



Bildungszentrum SMU Aarberg  
Wir stellen Ihnen vor:

Centre de formation USM Aarberg  
Nous vous présentons :

## Reto Studer

Reto Studer ist 28-jährig und wohnt in Lommiswil SO. Seit April 2012 ist er in einer 70%-Anstellung als Fachlehrer im Bildungszentrum der SMU in Aarberg tätig.

Reto Studer est âgé de 28 ans et domicilié à Lommiswil SO. Depuis avril 2012, il occupe un poste à 70% en tant que formateur au Centre de formation de l'USM à Aarberg.

### «Celui qui arrête de s'améliorer cesse d'être bon !»

#### Reto Studer, quelles sont les tâches que vous accomplissez au sein du Centre de formation ?

Ma tâche en tant que formateur consiste à enseigner les branches soudage, forgeage et, plus récemment, tournage. Etant donné que je suis encore novice dans ce domaine, je m'occupe actuellement avant tout des apprentis de première et deuxième année.

#### Qu'est-ce que vous appréciez le plus dans votre travail ?

Je suis très content de pouvoir mettre à profit mes connaissances en français dans mon travail. En outre, l'activité dans le domaine de l'usinage du métal incite à fournir toujours le meilleur de soi-même et à s'améliorer sans cesse. En ma qualité de maréchal-ferrant, je suis spécialisé dans le forgeage à chaud, mais j'ai beaucoup de plaisir à travailler les métaux en général. J'apprécie aussi le travail au contact avec les apprentis qui, en fait, ne sont pas beaucoup plus jeunes que moi.

#### Que représente pour vous le contact avec les membres de l'union ?

Ces contacts me sont très précieux. Nous autres maréchaux-ferrants sommes déjà connus pour la bonne cohésion qui règne entre nous. Ce qui m'importe en plus c'est que, dans la formation des jeunes maréchaux-ferrants, nous abordions des thèmes axés sur la pratique qui sont peut-être un peu négligés dans le travail quotidien. Par ailleurs, après mon grave accident de l'automne passé, j'étais très heureux de pouvoir compter sur le soutien de mes collègues maréchaux-ferrants. Je les en remercie de tout cœur.

#### Donc, vous travaillez volontiers au Centre de formation ?

Oui, c'est une grande satisfaction. Nous formons une bonne équipe, nous nous entraïdons et nous nous complétons là où cela est nécessaire. Notamment en relation avec ma blessure au dos, il s'est avéré que la collégialité était bien réelle. Mes heures de cours ont pu être réparties et j'en suis reconnaissant à chacun. Lorsque j'étais en formation, j'avais déjà le désir de travailler un jour au Centre de formation. Je suis ravi qu'il en soit ainsi aujourd'hui.

Nous vous remercions, Reto Studer, et vous souhaitons tout de bon dans la vie privée et professionnelle. ■

### «Wer aufhört besser zu werden hört auf, gut zu sein!»

#### Reto Studer, welche Aufgaben nehmen Sie im Bildungszentrum wahr ?

Meine Aufgabe als Fachlehrer besteht darin, die Fächer Schweissen, Schmieden und neuerdings auch Drehen zu unterrichten. Da ich noch nicht lange auf diesem Gebiet tätig bin, beschäftige ich mich zurzeit hauptsächlich mit den Lernenden im ersten und im zweiten Lehrjahr.

#### Und was schätzen Sie an Ihrer Arbeit am meisten ?

Ich freue mich sehr, dass ich bei meiner Arbeit auch meine Französischkenntnisse einsetzen kann. Zudem spornt die Tätigkeit dazu an, auf dem Gebiet der Metallbearbeitung auch selber stets das Beste zu geben und immer besser zu werden. Als Hufschmied bin ich auf die Warmverformung spezialisiert, aber die Arbeit mit Metall als Werkstoff bereitet mir generell viel Freude. Freude bereitet mir auch der Umgang mit den jungen Lernenden, die ja gar nicht so viel jünger sind als ich selbst.

#### Was bedeutet Ihnen der Kontakt zu den Verbandsmitgliedern ?

Diese Kontakte sind mir sehr wertvoll. Wir Hufschmiede sind ja ohnehin bekannt dafür, dass wir den Zusammenhalt untereinander pflegen. Wichtig ist mir auch, dass wir in der Ausbildung der jungen Hufschmiede praxisorientierte Themen aufgreifen, die im täglichen Betrieb vielleicht etwas zu kurz kommen. Ich war auch froh, dass ich im Zusammenhang mit meinem schlimmen Unfall im vergangenen Herbst, auf die Unterstützung von Hufschmiedekollegen zählen konnte, dafür gebührt ihnen herzlicher Dank.

#### Dann arbeiten Sie also gerne im Bildungszentrum ?

Ja, sehr gerne. Wir sind ein gutes Team und helfen und ergänzen uns, wo es nötig ist. Besonders auch im Hinblick auf meine Rückenverletzung zeigte sich, dass die Kollegialität stimmt. Meine Einsatzstunden konnten aufgeteilt werden und dafür bin ich jedem einzelnen dankbar. Es war schon während meiner Ausbildung ein Wunsch, mal im Bildungszentrum arbeiten zu können. Ich bin glücklich, dass das heute so ist.

Danke, Reto Studer, und weiterhin alles Gute bei der Arbeit und im Privatleben. ■